

Precios de suscripción:

Table with 2 columns: Location (Madrid, Provincias, Extranjero) and Price (Pesetas). Includes 'Número suelto, del día, 5 cént.' and 'Idem atrasado, 50 ídem.'

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO

Puntos de suscripción

En Madrid, en la Administración, calle de la Biblioteca, número 7, entresuelo izquierda, dirigiéndose al Administrador D. Juan García de la Pedrosa.

Año VI

MADRID.—Sábado 24 de Setiembre de 1887.

Núm. 2.076

Madrid.

Estamos en pleno otoño; el pesado y sofocante verano nos abandonó por completo, y hasta el sol del membrillo ha dejado de proporcionar molestias al tostado madrileño...

Por eso sentimos ese bienestar placido y dulce calma que tan bien cuadra con nuestras habituales ocupaciones, prestándonos, ya grandes alientos para soportar las penosas tareas del periodismo...

Entra el otoño sacudiendo el ropaje de los árboles con la acentuada brisa que sentimos, y a la par despojará de los senderos de la política las secas hojas que sembrará el viento...

Los vientos otoñales, las nubes que cruzan por el espacio y las gotas de agua que se desprenden de ellas a intervalos prudentes, tienen la virtud y eficacia de sanearlo todo, de limpiar senderos y trochas, de refrescar la atmósfera...

Alegria presta por todas partes esta estación en que acabamos de entrar. Para nosotros es siempre nuncio de dichas sin cuento: tiene algo de sublime y majestuoso ese amontonamiento de apañadas nubes...

Para nosotros, algo aficionados a las filosofías, nos encantan estas variaciones atmosféricas fuertes, violentas, amenazadoras, para contemplar después del huracánado cicón el estrellado cielo...

Gran concurso en Bélgica.

Bajo la presidencia de S. M. el rey de los belgas y la presidencia de honor de su alteza real el conde de Flandes, se está preparando para el próximo año en Bruselas un gran concurso internacional de las Ciencias y de la Industria.

dicho concurso. Aprovechan el otoño los empresarios para adelantar las construcciones, con objeto de que el invierno no pueda ocasionar algún atraso.

El estado actual de los grandes almacenes de construcción hace prever que el gran concurso se abrirá para la época fijada, y que no será preciso que, como en la mayor parte de las exposiciones que le precedieron, se aplaze por algunas semanas.

La junta ejecutiva cuida con esmero de cuanto se refiere a la organización de los concursos, y las proposiciones tan diversas y originales que recibe cada día, prometen grandes curiosidades y atracciones. Acaba de aceptarse especialmente las ofertas que le han sido hechas para la instalación de un vasto mostrador que se titulará de degustación internacional...

Esta buena idea agrada ciertamente a los aficionados al placer de la mesa, y los obreros de este ramo podrán ejercer su ingenio combinando misceláneas internacionales é inventando combinaciones nuevas para exquisitos manjares.

Segun el proyecto aquellos estanques serán bastante extensos para permitir experiencias de torpillas submarinas.

Como para excitar la curiosidad pública es preciso que las exposiciones lleguen a ser cada día más sorprendentes, se nos dice que se preparan verdaderos prodigios de inventiva en toda clase de esparcimientos y distracciones, a fin de que el éxito en tales empresas correspondá al brillo del concurso bajo su aspecto científico é industrial.

ECOS POLÍTICOS

En varios periódicos hemos leído que las autoridades de Madrid, deseando poner coto al abuso de la mendicidad, se proponen evitar con medidas especiales la invasión de pordioseros que hoy se nota en las calles de la capital de España.

Si la necesidad de evitar esos espectáculos tristes de la miseria obliga a las autoridades a intervenir con sus medidas, no creemos que es de la manera como las realizan el mejor y más justo propósito para combatir esa verdadera plaga local.

Porque todo Madrid sabe que hoy imploran la caridad pública muchas gentes que tienen por vicio sus peticiones y que se cubren con el manto de la miseria para conmover el corazón de los transeúntes.

La costumbre de la mendicidad es el peor espectáculo que se presenta en las calles de Madrid.

Siquiera cuando la verdadera miseria asoma el rostro de la muerte, nadie puede socorrer con la indiferencia al desgraciado que la siente.

Pero el vicio hay que extirparlo con medidas enérgicas de moral pública.

Así, pues, averigüe el Sr. Duque de Frias, quienes toman el aspecto del hambre como medio para atender a sus vicios, y verá entonces cómo el espectáculo disminuye.

El ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, se llama Bayard. Se lo advertimos al famoso picador de toros Badilla. Por si resulta pariente suyo.

Leemos en un periódico conservador: «Ayer se dijo, no sabemos con qué fundamento, que uno de los cruceros construidos en Inglaterra por cuenta del gobierno español se halla hace dos meses en el astillero de la casa Thomsson completamente terminado y sin que se haya hecho cargo de él la Comisión receptora.

El barco en cuestión está en rehenes por no haberse pagado el último plazo de su importe.

No puede darse prueba más elocuente del crédito de que disfruta en el extranjero el gobierno fusionista.

El mismo que en su tierra.» La culpa es del Sr. Ministro de Marina exclusivamente y no alcanza ni puede alcanzar a todo el gabinete.

En los asuntos de marina el único responsable es el Sr. Rodriguez Arias. Tiene arsenales españoles y vá al extranjero á buscarlos.

El País hace la crítica de unos versos del Sr. Campoamor y escribe la siguiente quintilla:

«Perdone Vd., D. Ramon: Estudiante ó estudiantón, Usted mata con su número. Tiene Vd. más intencion, Que Una intriga de El Resúmen.»

¿Cómo se conoce que Segovia Rocaberti está ocupado con la información vinícola! Durante su ausencia se pueden cometer asaz libertades métricas.

Dice El País:

«La estancia de la regente en Bilbao ha sido causa, segun oímos decir anoche, de ciertos y determinados comentarios hechos sotto voce por algunos comerciantes, que han visto paralizados sus negocios durante algunos días.

Su impaciencia por salir de las fiestas y entrar en sus habituales tareas era tal, que al presentarse en una casa de banca para hacer efectiva una letra, un conocido é ilustrado corresponsal, se le objetó de la siguiente manera por los dependientes: ¿Cuándo se marchan ustedes?»

Los comerciantes de Bilbao son como los de todas partes. Lo primero es antes. Y para ellos el negocio es lo primero.

Desde Las Ocurrencias:

«Refieren algunos periódicos que desde el día que desembarcó D. Carlos los partidarios de Cavero y los emisarios de Valdespina viajan desde Burdeos á Toulouse con estancias en Bayona, en Dax y en Ustaritz; que de un caserío de Ciboure habían salido algunas carretas cargadas, al parecer, de maíz; que los vehículos tomaron por el camino de Ascaín y Sare, y penetraron en España por Zugarramundi, llegando hasta muy cerca de Dancharinea, en donde ocultaron su carga de fusiles, que eso era lo que ocultaba el maíz, y otras cosas que sería prolijo referir.

Al gobierno toca averiguar si todo esto es verdad.» Y tomar una determinación enérgica.

El País llama reputado escritor á un ciudadano que ha escrito un artículo kilométrico hablando mal del anciano Pi y Margall, y dice que esta escribiendo una obra que se titula: «La batalla de Alcolea.»

Por lo visto ha empezado ya á disparar cañonazos. Y de metralla.

Para los periódicos conservadores el gobierno del Sr. Sagasta está ya gastado. Esto á los dos años escasos de ocupar el poder.

Y no les pareció fecha larga aquella que sirvió de título a la obra póstuma del señor conde de las Almenas.

¡Veinte años en el poder! Una friolera.

Recomiéndase por sí sólo el siguiente anuncio de nuestro colega El Pueblo:

INTERESANTE

Los suscritores y compradores de Madrid á El Pueblo tienen derecho á un descuento de 50 por 100 en las recatas que presenten al despacho en la gran botica de su correccionario Fernandez Izquierdo, calle del Sacramento, núm. 2, desde las siete de la mañana hasta las once de la noche. La presentación del número del día es suficiente. Se exceptúan los específicos.

Al leer esto entra uno en deseos de hacerse republicano progresista, suscribirse á El Pueblo y ponerse enfermo. Para probar de todo.

Hablando de las últimas declaraciones del Sr. Salmeron en la conferencia que ha celebrado con un redactor de La Voz de Galicia, leemos:

«Lo único bueno que encontramos en la conversación del Sr. Salmeron, es la franqueza con que declara que aspira á que se forme un tercer partido que reconozca su jefatura; pero para conseguirlo, empieza por licenciar á Ruiz Zorrilla.»

Esto último nos parece muy oportuno. Pero eso de adjudicarse una jefatura por

que sí, es tan democrático, como el señor Salmeron modesto, sincero y consecuente. Y hasta ambicioso.

ECOS EXTRANJEROS

Francia.

Los radicales no solamente piden la proscripción de los príncipes de Orleans y de Bonaparte, sino tambien una depuración administrativa, con objeto de que sean destituidos cuantos empleados hayan manifestado simpatías por el régimen monárquico.

Se asegura que el gobierno está resuelto á decretar desde luego la proscripción del príncipe de Joinville y de los duques de Chartres, Alençon y Nemour.

Igual medida se adoptará respecto de los príncipes Murat, Luis Napoleón y Rolando Bonaparte.

Se asegura que el duque de Montpensier, que como es sabido tiene la nacionalidad española, no estará comprendido en la medida de proscripción como los demás hijos de Luis Felipe.

Se añade que tampoco lo serán las princesas de las antiguas casas reinantes en Francia.

Las derechas conservarán una actitud expectante respecto al gabinete Rouvier, hasta que éste con actos dé motivo al ataque de aquellas.

Se dice que el gobierno antes de tomar ninguna resolución se quiere poner de acuerdo con el Sr. Julio Ferry, que es esperado en esta capital.

Para la próxima semana se espera el discurso del Sr. Rouvier contestando al manifiesto del conde de Paris.

Se han enviado instrucciones á los prefectos á fin de que éstos prevengan á los alcaldes que manden detener á los individuos que fijen carteles con el manifiesto del conde de Paris.

Interrogado por el juez de Metz el hijo del Schanaebele, se declaró único culpable del hecho de que se le acusa de haber fijado un cartel sedicioso en un árbol inmediato á la frontera, dentro de territorio alemán.

El cartel ó pasquin que tiene el juez como cuerpo del delito, está escrito en lápiz, y es obra, al parecer, de varios muchachos.

Ningun periódico alemán atribuye al hecho verdadera importancia.

Inglaterra.

La mediación de Inglaterra en las diferencias italo-abisinias, ha sido motivada por la petición del rey de Abisinia apelando á los buenos oficios de aquella potencia.

A pesar de la mediación, Italia está resuelta á continuar activamente los preparativos militares.

Segun despachos de Nueva York, los fenianos se agitan mucho en los Estados Unidos, anunciando que en breve recurrirán á la dinamita contra Inglaterra.

Italia.

A pesar de que los despachos de Roma anunciaron que en todas partes se celebró sin novedad el aniversario del 20 de Setiembre de 1870, una correspondencia de aquella capital confirma que en la plaza del Vaticano, y cerca de la puerta del palacio, produjo la natural alarma la explosión de tres petardos que se suponen de dinamita.

Añade que todavía no han sido descubiertos los autores del atentado.

Cuestión búlgara.

La agitación cunde en Macedonia, á impulsos de los agentes búlgaros que preparan allí una insurrección para el caso en que Turquía intervenga en Rumelia.

Algunos periódicos extranjeros dicen que si llega á estallar un conflicto en aquellas regiones, Grecia se unirá á Austria. La prensa de Alemania desmiente esas noticias.

Los mismos periódicos dicen tambien que el Sultan Abdul Hamid, hará un viaje á Berlin, en el propósito de arreglar los asuntos de Turquía.

Por ese lado no creemos se presenten dificultades.

Ni Alemania, ni Turquía pretenden unirse en el caso de que la guerra estallase. Lo que se presentaba en el tapete diplomático con caracteres de verdadero intrincadísimo problema, es la solución que nacería de la conferencia celebrada entre los Cancilleres de Alemania y de Austria.

Si la solución somete el asunto de Bulgaria

ria a las deliberaciones de un Congreso europeo, Rusia no ha de ceder, cuando ha ex-

Y en caso que Rusia insista en su negativa...

That in the question.

Hé ahí la cuestión que puede apasionar los ánimos...

A propósito de la 500 representación del Fausto, de Gounod, cuentan los periódicos franceses...

Volvióse a cantar la obra en París, y gustó mucho, y una noche en que Cristina Nilsson la ensayaba...

El maestro hizo callar a la orquesta, y preguntó a la diva:

—¿Es esa composición de Vd? —Si, señor—repuso Nilsson. —Pues la felicito sinceramente, porque tiene Vd. mucho talento....

Y cuando la diva, ruborizada, se inclinaba confundida por el elogio, el maestro añadió:

—Pero en lo sucesivo cante Vd. mi música, y no la suya.

Los partidarios de la dinamita en Nueva-York, han celebrado un meeting en esta ciudad, aprobando la siguiente resolución: «Los irlandeses deben apelar a la dinamita, por que la agitación legal es ineficaz.»

Telegramas de la Agencia Libre.

Berlin 23.—Se confirma que el partido del centro presentará así que se abra el Reichstag, una proposición de ley para que el mandato legislativo se prolongue de tres a cinco años.

Trieste 23.—El congreso general de la asociación irredentista italiana Pro Patria, se celebrará a fines de Octubre.

El Independiente dice, con tal motivo: «Estamos ciertos de ver reunidos en gran número los delegados de los diferentes grupos y esperamos que esta reunión alentará a sus miembros para continuar prestando su apoyo a los que trabajan con celo en la obra común que tanto interesa a Italia.»

Braunschweig 23.—Siguen en aumento los casos de trichina pasando ya de 250 atacados.

Dessau 23.—Varias personas han recibido anónimos anunciándoles que sus propiedades serán incendiadas.

Viena 23.—El rey Milano acaba de llegar procedente de Gleichenberg.

El rey de Servia estará dos semanas en la capital de Austria.

Berlin 23.—El conde Schonvalof, embajador de Rusia en Berlín, ha regresado a su puesto después de una larga estancia en Rusia.

Berlin 23.—Segun un diario, los liberales nacionales están decididos a proponer la abolición de la ley contra los socialistas y a reemplazarla por otra relativa a la prisión y a los derechos de reunión.

Nada se ha acordado en definitiva, pero los partidos, a excepción de raras excepciones presentan una proposición de ese género.

Roma 23.—El ministro de Instrucción pública ha suspendido de sus funciones a cuatro profesores y un agregado de la facultad de medicina en Messina, por haberse anastado de la población cuando se declaró el cólera.

Las últimas noticias oficiales dicen que decrece la epidemia.

ECOS DE TODAS PARTES

Viaje régio.

San Sebastian, 22 (7:15 tarde).—El archiduque Carlos Esteban, hermano de S. M., no vendrá ya a esta capital, sino que irá a Madrid a primeros de Octubre.

S. M. la reina estará seguramente en Madrid el día 30 del presente mes.

El lunes, a las diez de la mañana, saldrá la corte para Pamplona, donde se detendrá dos días. Desde allí irá a Vitoria, permaneciendo en este punto solamente un día, dirigiéndose despues directamente y sin detenerse a Madrid.

S. M. la reina, acompañada del rey y de las infantas, ha pasado esta tarde a bordo del vapor Ferrolano.

El tiempo estaba magnífico, y el paseo ha agrado mucho a S. M.

La Diputación provincial ha querido tambien hacer un obsequio exclusivamente suyo a S. M., y al efecto la ha invitado a una excursión al santuario de Loyola, donde la obsequiará con un almuerzo.

Esta expedición se verificará mañana, acompañando a S. M., a más de los ministros y alta servidumbre, el gobernador de la provincia, el alcalde, el presidente de la Diputación con una comisión de diputados provinciales, el presidente de la Audien-

cia y los comandantes de los buques Destructor, Tajo y Ferrolano.

Muchas familias se disponen tambien a verificar la excursión al mismo tiempo que la corte.

Los jesuitas, que son los encargados del santuario, preparan a la reina un suntuoso recibimiento.

El sábado hará la corte una excursión a la isla de Santa Clara, donde almorzará con motivo de ser el santo de la princesa de Asturias.

El domingo irá a Oñate y al monasterio de la Virgen de Aranzazu, saliendo el lunes para Pamplona.

S. M. ya no tomará más baños, pero si tomará probablemente seis la princesa de Asturias.

San Sebastian 23 (12 m.).—S. M. la reina, sale en este momento con dirección a Zumarraga, desde donde se trasladará a visitar el valle de Iglesia de Leyla y el pueblo de Azpeitia, y regresará esta noche.

El programa de la expedición régia en estos días, es el siguiente: el sábado en San Sebastian; domingo, visita a los pueblos de Oñate y Aranzazu; el lunes en San Sebastian, y el martes salida para Pamplona.

El Sr. Sagasta saldrá con dirección a Logroño para visitar a su señor padre, y al regreso de la corte se unirá con ella en Miranda.

En Vitoria han comenzado los preparativos en la vía pública para el recibimiento de S. M.

Al efecto, en la calle de la Estación se están abriendo con toda actividad los agujeros donde se han de colocar los mástiles que han de adornar la carrera.

A tres asciendo por ahora el número de arcos que se erigirán: uno por la guarnición en el primer tercio de la calle de la Estación, otro por la Diputación y Ayuntamiento en el Mentiron, entre las calles de Postas y de la Constitución, y el tercero, que es el de la suscripción de señoras, cuyo emplazamiento no está acordado todavía.

El cuerpo de ingenieros elevará un bonito fuerte en la plazuela de la Estación, y los cuarteles de los distintos cuerpos que guarnecen aquella plaza serán tamb en engalanados é iluminados profusamente.

Habrà banderolas, gallardetes, guirnaldas y hasta túnel de follaje iluminado a la veneciana, como el que hace algunos años tanto lució en el paseo de la Florida por las ferias de Setiembre.

San Sebastian 23 (9 noche).—SS. MM. y AA. han llegado a esta ciudad a las ocho y media de la noche, sin novedad, de regreso de su excursión al monasterio de Loyola, habiendo visitado tambien la villa de Azpeitia.

Tanto la comunidad de Loyola como los muchos forasteros que allí habían acudido, y los vecinos de ambas villas, hicieron a las reales personas brillantísima acogida.

Una mujer fué herida levemente anteanoche en la mano por un sugeto que penetró en el parador de Santa Ovidia, donde aquélla se encontraba, y le disparó dos tiros de revólver.

A la una y media de la madrugada de ayer fué detenido y conducido al juzgado de guardia por una pareja de la guardia civil Geransio Murias Rodríguez, por haberle cogido infraganti sacando el dinero del cajón del mostrador de la tahona situada en la casa núm. 141 de la calle de Fuencarral. Al detenido se le ocupó cuatro pesetas y una hoja de navaja, con la cual sacaba los cuartos del mencionado cajón.

En el paseo de Arenas, núm. 8, fué preso un individuo por robar varias guarniciones de caballería.

Anteanche fué herido gravemente en la cabeza con un tablero de damas un dependiente del café Suizo por un camarero de Fornos apodado el Portugués.

En la calle de Hita fué detenida anteaer una jóven de diez y seis años que, acompañada de su madre, se fugó hace diez y ocho días del domicilio paterno.

Días pasados el guarda de la hacienda de Buena Esperanza, término de Sevilla, desapareció del caserío en compañía de una jóven de trece años, llamada Belen Rodriguez Gonzalez, hermana del capataz de la dehesa de los Bueyes.

La guardia civil del puesto de Torreblanca, al tener conocimiento del rapto, se dió tan buenas trazas para encontrar a la amante pareja, que cayó en su poder en la noche del día siguiente, cuando se hallaban en la más tierna plática amorosa entre los olivares de dicha propiedad. Los tortolos han sido puestos a las órdenes del juzgado correspondiente.

El guarda es hombre de cuarenta y dos años, y por añadidura casado.

Se ha suspendido hasta dentro de unos días el meeting que por iniciativa de algunos socios del Casino Popular debía celebrarse mañana domingo, en el teatro de la Zarzuela.

La reunion se anunciará por carteles.

Corren rumores de que se trabaja arduamente en el seno del partido fusionista para procurar una modificación ministerial en sentido democrático. Es uno de tantos rumores anónimos sin verdadera autoridad.

Anteaer se han firmado los nombramientos de 56 nuevos oficiales de telégrafos.

Para 80 plazas vacantes en el cuerpo de telégrafos se han presentado 700 aspirantes.

La dirección de administración local está formando con urgencia una estadística del resultado que ofrece la nueva contabilidad en las Diputaciones provinciales.

Granada 23.—En el pueblo de Loja se han presentado al jefe del puesto de Guardia civil, los dos individuos que intentaron asesinar al administrador de la condesa de Tébar.

Barcelona 23.—En el local del Centro de cerraje ros mecánicos que organizó la comisión ejecutiva de obreros para la construcción en España de la escuadra, se celebró anoche una reunión en honor

del senador Sr. Maluquer. Asistieron representantes del Centro industrial de Cataluña, del Ateneo obrero de Barcelona y de otras varias sociedades.

El obrero señor Nuet, presidente del Centro, se lamentó de que no se haya concedido cantidad alguna a las sociedades catalanas obreras de inválidos. Dijo que se han cumplido las predicciones que se hicieron al discutirse los tratados de Francia é Inglaterra. Manifestó que esperaba ver realizadas las promesas del ministro de Marina de construir la escuela en España. Elogió la patriótica conducta del Sr. Maluquer que demuestra sus simpatías por las clases obreras y terminó dedicando un afectivo recuerdo al general Prudergast.

El Sr. Maluquer, dijo que había procurado siempre corresponder a la confianza que le dispensan las clases trabajadoras, llamando la atención en el Senado, sobre la Exposición del centro industrial contra el convenio de Loglaterra, y que se honró mucho en presentar a la reina regente y al ministro de Marina, la comisión ejecutiva obrera para pedir que la escuadra se construyese en España. Ecomió las declaraciones proteccionistas y patrióticas del ministro de Marina en Aranjuez y ante las Cortes. Ocupóse del movimiento proteccionista que se advierte en las principales naciones y se lamentó del abastimiento de la industria y de la agricultura de España. Sostuvo la necesidad urgentísima de imitar las leyes protectoras de Francia, Italia y los Estados Unidos, y añadió que el gobierno debía preocuparse de la suerte de 16.000 obreros que se encuentran sin trabajo en Cataluña. Terminó declarando que ha defendido y defenderá siempre la protección del trabajo nacional con completa independencia, dentro de su partido.

Ambos discursos fueron calurosamente aplaudidos.

Congreso literario.

Ayer tarde, en la reunion verificada en la Asociación de Escritores, se no abrió una comisión, compuesta de los Sres. Mellado, conde de la Romera, Arxus, Figueras, Cortezo y Ortega Gironés, representantes de la prensa para ayudar a la referida Asociación en los trabajos preparatorios del Congreso literario internacional que habrá de verificarse en Madrid el día 8 de Octubre.

Se tienen noticias de los siguientes publicistas y literatos que concurrirán al Congreso:

Julio Simon; Dumas; Oppert, miembro del Instituto y delegado del ministerio de Instrucción pública de Francia; Luis de R. Stibonne; Droz, presidente de la Confederación Helvética; el alcalde del quinto distrito de París; Paullet, juristaconsulto notable, en representación tambien del gobierno francés; el sindicato de la prensa de París; Proth; varios miembros del tribunal de casación de Francia; Batz, representante de autores y escritores alemanes, y varios otros escritores belgas, húngaros, ingleses é italianos.

Se calcula que el número de extranjeros ilustres que concurrirá al Congreso, pasará de 80.

Los centros literarios y científicos de España nombrarán tambien sus representantes, y entre los particulares que asistirá al Congreso, figuran los Sres. Castelar, Cárnovas, Montero Rios, Silveira (don Francisco), Savandra, Benot, Arriets, Figuerola, Danvila, Macpherson y otros varios.

La comision de industriales, y del ayuntamiento de Zaragoza, que han llegado a Madrid, vieron anoche al ministro de la Gobernación, para tratar del impuesto extraordinario establecido por el ayuntamiento a los materiales de construcción, que los primeros no consideran equitativo.

La tormenta en Mahon.

Mahon 23 (1:15 tarde).—Fuerzas y continuados aguaceros han destruido casi totalmente la cosecha de las huertas, arrastrando al mar tierras, animales y aperos de labranza.

En este distrito municipal, las pérdidas son de tan grande consideración que pueden calcularse en 100.000 duros.

En los pueblos de Melcadar y Alayor, las corrientes han arrastrado gran número de árboles y casi todas las cercas de las huertas. Las casas inundadas son numerosas, y el arrastre de tierras ha sido tan grande, que los pequeños propietarios y colonos no podrán en muchos años resarcirse de los perjuicios inmensos que han sufrido.

La mayor parte de los caminos han quedado intransitables y completamente destruidos algunos puentes.

La situación de los agriculores, especialmente de los pequeños propietarios y de los jornaleros, es angustiosa.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

El delegado del gobierno ha teleografiado al gobernador civil y al ministro de la Gobernación en demanda de socorros.

Zaragoza 23.—En la noche del 18 del actual fué asaltada y robada por cuatro hombres la casa del vecino de Villanueva del Campo, Manuel Bolamos, hiriendo a éste y a su esposa gravemente.

La guardia civil, a la media hora de perpetrado el crimen, capturó a los autores del hecho.

Cascos de cemento en vez de cascos de madera.

En 1871, M. Bollert, cerca de Zurich, fué el primero que se ocupó de guardar el vino en cascos de cemento en vez de cascos de madera, siendo su bodega demasiado húmeda para la conservación de ésta.

Tal fué el resultado de su experimento que reemplazó con aquellas todas las pipas de su bodega.

Entre las ventajas de los nuevos cascos, aparte del ménos costo de su hechura, debe contarse el gran ahorro de espacio, la mayor solidez, el de gastos por reparaciones, el de las mermas por el traspiego y el de trabajo en el sótano.

Pueden llenarse con el vino nuevo sin temor ninguno, pues no se advierte diferencia.

El plan al principio se redujo a darle un baño de cemento a porciones escogidas de las paredes del sótano, y formar las otras porciones de los cascos derramando el material en moldes de madera contruídos de conveniente tamaño.

De esta manera consiguió dar a las vasijas la apariencia de cascos de madera.

Después de secadas bien por dentro, las llenó de agua y las tuvo así diez días, a fin de averiguar si eran impermeables y extraer los ingredientes cáusticos del cemento.

Este último objeto no lo consiguió de esa mane-

ra, pues que el vino perdió casi toda su acidez en pocos días; pues empapadas en una disolución de carbonato de amonía y luego enjugadas perfectamente con agua clara, resultó mucho mejor y desapareció del todo el inconveniente.

Desde entonces otros vinateros han hecho uso de esos cascos, que se han introducido en las bodegas del Mosella y otros puntos de gran importancia vinícola.

Segun vemos en el Diario de Tortosa, en la noche del domingo último andaban por las calles de Corbera (Gandesa) varios vecinos perturbando el sosiego del vecindario.

Salió a la calle el alcalde, y les intimó a que se fueran a sus casas; pero en vez de obedecer sus órdenes, trataron de atropellarle, dando gritos subversivos.

Por fin fueron detenidos cuatro de los autores del motin, y posteriormente otro, y entregados al juzgado de Gandesa, en union de algunos revólvers, navajas y un puñal, que se les ocuparon.

Ha llegado a París el príncipe Sadi Mohammed-Elhadi, hijo del bey de Túnez.

El gobierno destinará alguna cantidad del fondo de calamidades para atender a las necesidades apremiantes de los huérfanos de Mahon, víctimas de la inundación que han padecido.

Han sido nombrados:

Magistrado de Granada, D. Ambrosio Tapia, fiscal de Lérida; presidente de la Audiencia de Mondoñedo, D. Fernando del Rio, magistrado de Las Palmas; para la vacante que éste deja, D. Valentín Moreno, de Mondoñedo; fiscal de Lérida, D. José Rey, que lo es de Lerma; se promueve a esta vacante a D. Mariano Enciso, magistrado de Leon; para este cargo se nombra a D. Monserrate Liron, magistrado de Abuña; magistrado de Salamanca, D. Angel Velasco, que lo es de San Clemente; a esta vacante va D. Domingo Guerra, y se promueve a magistrado de Albuñol al juez de Albacete, D. Ciríaco Anaya.

Más sobre la piel de Pranzini.

Ocupándose de este asunto, dice Le Temps que la información abierta por M. Bronardel, decano de la Facultad de Medicina, con motivo de la profanación de que ha sido objeto el cadáver de Pranzini, exime de culpa al jóven agredido de la Facultad a quien acusaba La Lanterne.

Resulta que un pedazo de la piel de Pranzini fué quitado despues de las operaciones del cubo de residuos por un mozo llamado Gondinet.

Aquel pedazo de piel en forma de cuadrado de 40 centímetros de lado, fué remitido por Godinet en la mañana del miércoles, día de la ejecución de Pranzini, a M. Rossignol, cabo de Seguridad.

Cerca de la una de la tarde de dicho día, un individuo de bigote negro se presentó en casa de M. Destesse, hijo, fabricante de petacas, carteras y objetos de piel, rogándole que cuanto antes le fuera posible sacara de aquel trozo dos tarjeteros.

El cliente, cuyo nombre se ignora todavía, quedó en ir a recogerlos el sábado último. Monsieur Destesse le hizo observar que la piel procedía de un cadáver humano. «Sí—dijo el sujeto—es piel arrancada de un muslo de Pranzini. Guardad los pedazos que sobren para llevármelos cuando recija los tarjeteros.»

Mr. D. stresse accedió a los deseos de su cliente, y e sábado le entregó sus tarjeteros, conservando un trocito que un redactor de Le Temps tuvo ocasión de ver en la mañana del 21.

«Por consecuencia de la información que ha recibido estos hechos, dice Le Temps, ha sido llamado Mr. Gondinet a declarar. ¿Qué es de Mr. Rossignol? La Lanterne asegura esta mañana que no ha hecho más sino obedecer las órdenes de M. Taylor y Goron, jefe y subjefe, respectivamente, de seguridad. Por nuestra parte, sabemos que esos señores tienen en su poder los tarjeteros de que se trata. Mas parece que no los han pedido, y que Mr. Rossignol ha obrado por voluntad propia, esperando agradar a sus jefes dándole aquel recuerdo manufacturado del asesino que tanto hizo correr a Mr. Goron. Ni unos ni otros han concedido gran importancia al regalo.»

Una comision de personas conocidas de Medina del Campo ha convocado por medio de una circular a las clases productoras de los partidos judiciales de Omedo, Tordesillas, Mota del Marqués, Nava del Rey y Medina del Campo, a una reunión que ha de celebrarse en esta villa el día 24 de los corrientes.

El objeto de la reunion es acordar los medios conducentes al mejoramiento y defensa de la producción, y establecer las condiciones fundamentales de la exposición que ha de elevarse a las Cortes y al gobierno en solicitud de eficaces medidas para sacar a las industrias agrícolas del ruinoso estado en que se encuentran.

Ayer salió de San Sebastian para Bilbao el señor Castelar. Dentro de dos días regresará a Madrid.

Ayer han llegado a Madrid el señor marqués de Santa Cruz, acompañado de su hijo el distinguido diplomático D. Luis Silva, y los señores marqueses de M. lins.

Hoy sábado no habrá despacho en los juzgados y tribunales con motivo de ser los días de S. A. la princesa de Asturias.

Anche a las diez y media, fué hallado en el portillo de Valencia, el cadáver de un niño recién nacido.

Anoche, a las siete, al ser conducida desde los portales de la Plaza Mayor a la Casa de socorro, una señora llamada Isabel Martínez, que se había puesto enferma, falleció repentinamente. Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

VARIEDADES

LOS SERES INCOMPENSIBLES

—¡A ese! ¡A ese! Detenedle; que ha robado dos panes al ciudadano Rafael, escudándose con la revolución. ¡A ese! ¡A ese!—repetía, cada vez más animado, un hombre que al frente de los gru-

pos numerosos perseguía con tenacidad á otro que corría delante, y el cual, en efecto, llevaba dos panes debajo de sus brazos.

Como los perseguidores eran muchos, pronto hubo entre ellos quien ganara en ligereza al fugitivo, y éste no tardó en hallarse en presencia del hombre que indudablemente capitaneaba aquellas turbas. Este era de una talla gigantesca y de un conjunto repugnante.

Al ver ante sí á la persona acusada por él, le preguntó con voz extortora:

—¿Por qué has robado esos panes?

—Porque hace dos días que mis hijos lloran por pan, y no he podido dárselo—balbuceó el interrogado, sin levantar la vista del suelo y temblando de vergüenza.

—¿Y no sabes que entre nosotros se impone pena de muerte al que roba?—insistió el juez improvisado, sin que le inspirara la más leve compasión el angustioso estado del reo. Este murmuró con voz casi imperceptible:

—No he hallado trabajo en mucho tiempo, y mis hijos se morían de hambre.

—Esas son camandulerías; tus hijos no se morirán de hambre, mientras pudieras pedir limosna para ellos—repuso aquel hombre implacable, y añadió dirigiéndose á los suyos:

—Maniatar á este hombre, y cúmplase en él lo que está escrito en nuestra divisa: «¡Pena de muerte al ladrón!»

Las órdenes del terrible jefe empezaron á cumplirse, y la víctima no tardó en sufrir la cruel sentencia á que le condenara aquel hombre sanguinario.

¡Y fué lo más lamentable del caso, que los mismos compañeros del infeliz trabajador desempeñaron las veces del verdugo! ¡La muerte de aquel desgraciado dejó viuda y enferma á una mujer, y á cinco criaturas huérfanas! Pero, ¿qué importaba esto á los revolucionarios? ¿No habían dado una prueba evidente de que sabían acatar el lema que se habían impuesto.....

Una hora después la turba penetraba en un magnífico palacio, cometiendo los mayores atropellos.

El mismo hombre que hizo de juez para con el desdichado ladrón de los panes, después de ordenar la entrada por fuerza en aquel hermoso recinto, exclamó dirigiéndose á su gente:

—Los dueños de este palacio son inmensamente ricos; nosotros somos pobres, y esto no hace justicia á la igualdad que proclamamos. Es preciso, pues, que compartamos los bienes entre todos, porque así lo manda la razón.

—¡Sí!

—¡Sí!

—¡Que se repartan!

—¡Que se repartan!—gritaron algunas voces enronquecidas por los alcoholes.

Momentos después, se descerrajaban los muebles, y éstos, las alhajas y el dinero pasaban á poder de aquella multitud revoltosa.

Se nos olvidaba decir que el saqueo se había llevado á cabo entre los gritos más entusiastas, los cuales repetían:

—¡Viva la república!

—¡Pena de muerte al ladrón!

—¡Viva la igualdad!

—¡Viva la libertad!

—¡Vival! ¡Vival!

¡Cuántas gentes ocultán tras de estos santos nombres los más abominables crímenes.

ANGELES LÓPEZ DE AYALA.

ECOS TEATRALES

Real.

Hay gran animación en todos los círculos con motivo de la próxima inauguración del régio coliseo.

La curiosidad acrecienta á medida que se propagan noticias sobre la hermosura de la Bruschi-Ohiatti, adelantos de la Tetraxini, hermosas facultades de la Lizárraga, etc., etc., pudiendo asegurarse que el día del estreno no se verá ni una localidad vacía en el coliseo de la plaza de Oriente.

El coro se halla casi todo en esta capital y mañana darán comienzo los ensayos, con objeto de inaugurar la temporada el 1.º del próximo Octubre, con la grandiosa partitura de Meyerbeer *Gli Ugonotti*.

Antesayer llegaron las aplaudidas artistas Clementina De Vere y Guevina Fabbri, y son esperados en estos días casi todos los artistas del Real.

Comedia.

Referente á este coliseo, podemos asegurar á nuestros lectores que á pesar de cuanto se ha dicho respecto de su inauguración, no podrá ésta tener lugar hasta el 27 ó 28 del corriente, por no hallarse terminadas las notables reformas que con gran actividad se están haciendo en dicho teatro.

ECOS DE LA MADRUGADA

El asunto de ayer fué lo ocurrido en las Palaos con la guarnición allí destacada, la cual ha estado á punto de perecer de hambre sin el auxilio del padre Llevaneras.

Este abandono, por demás sensible, no se puede achacar al gobierno de S. M. en general, ni á ninguno de los ministros en particular, por más que haya oposiciones pesimistas que culpen al ministro de la Guerra, al de Marina ó al de Ultramar.

No. Ninguno de los ministros es responsable de esto.

La responsabilidad es toda del capitán general de Filipinas Sr. Terrero, y más aún del jefe de administración militar que se halla en aquel archipiélago, á cuyo cargo corre el abastecimiento de víveres de toda la guarnición de Filipinas.

La familia real regresará á Madrid el viernes próximo, acompañada del presidente del Consejo de ministros y del Sr. Alonso Martínez.

Desde luego, y contra lo que desean los reformistas, no habrá crisis.

Las Cámaras reanudarán sus tareas el 30 de Octubre, y de acuerdo todas las oposiciones se planteará un debate político, en el que intervendrán oradores de todos los partidos que toman asiento en la izquierda del Parlamento.

Este debate durará hasta mediados de Noviembre, más bien más que menos, y después se empezarán á discutir en el Congreso las reformas militares y en el Senado el Jurado.

El señor ministro de la Guerra empezará en breve á dar á conocer sus proyectos de organización del ejército, con una real orden y un decreto.

Por la primera se dispone que todos los jefes y oficiales que existen agregados en las dependencias cesen en ellas, destinán-

dolos á cuerpo activo, y que las plazas de teniente de plantilla se amorticen, suprimiéndose para lo sucesivo el destinar estas clases á dependencias militares.

El decreto dispone que los tenientes y alféreces no pueden desempeñar en lo sucesivo el cargo de ayudantes de campo, pudiendo los que hoy existen continuar hasta que cesen los generales á cuyas órdenes estén.

Es casi seguro que antes de la reunión de las Cortes se publique por decreto el presupuesto de Filipinas, en el cual se introducen algunas economías, dando organización á nuevos servicios que reclaman las necesidades de las islas y la atención del gobierno.

En estos presupuestos se consignarán los recursos indispensables al sostenimiento y administración española donde se han establecido destacamentos permanentes de fuerzas del ejército ó de marina.

BOLETIN COMERCIAL

Pampliega (Burgos).—La cosecha fué mediana y ha sido esta última poco más ó menos lo mismo.

El tiempo que reina es de calor por el día y frescas las mañanas, con escarchas.

El detall del mercado es como sigue: Trigo superior á 41 rs. fanega; idem hembrilla á 38; id. candel á 37; id. blanquillo á 36; id. rojo á 37; id. alaga á 38; id. común á 36; centeno á 26; cebada de 22 á 23; algarrobas á 32; yerros de 36 á 37; lentejas á 36; alubias á 8; avena á 15; garbanzos superiores á 140; id. regulares á 100; id. medianos á 90; habas á 40; muelas á 36; harina de primera á 19'50 rs. arroba; id. de segunda á 16; id. de tercera á 14; de cuarta á 12; salvado de primera á 8; id. de segunda á 7; id. de tercera á 7; id. de cascarrilla á 6'50; echaduras á 14.

Patatas á 4 rs. arroba. Líquidos.—Aceite superior á 43 rs. arroba; vino blanco á 16 rs. cántaro; id. tinto á 14; vinagre á 12; aguardiente anisado á 46; id. sin anisar á 36; espíritu de 35 grados á 70; id. de 40 grados á 80; id. refinado á 100; petróleo á 38 rs. lata de 38 cuartillos. Ganados.—Bueyes de labor á 1.000 cabezas; novillos de tres años á 900 rs.; añejos y añejas á 400; vacas cotrales á 700; cerdos al destete de 30 á 80; id. de seis meses á 300; id. de un año á 500; id. de año y medio á 700; ovejas á 38; id. emparejadas á 60; carneros á 70; corderos de 20 á 40; lanas á 42 rs. arroba; id. blanca fina á 43; id. id. basta á 40; id. negra fina á 45; id. id. basta á 39; pieles de cabrito á 48 reales docenas; id. de cordero á 36.

Aranda de Duero (Burgos).—La cosecha de uva se presenta mediana pues la oruga causó mucho daño en las viñas.

El tiempo que domina es excelente para la siembra del centeno, que se hace en buenas condiciones.

Grandes entradas en el mercado de hoy y en el que han estado los precios muy sostenidos, á pesar de haber 1.200 fanegas de trigo y 1.000 de centeno con más de 500 de cebada despachándose todo con animación.

Para Burgos han salido 500 fanegas á precio cerrado.

De vino se han vendido 1.000 cántaros blanco á 12 reales, y 500 de tinto de 8 á 9.

Los precios del mercado son: Trigo á 33 rs. fanega; centeno á 25; cebada á 24; algarrobas á 28; yerros á 28; alubias á 50; avena á 18; garbanzos superiores á 160; id. regulares á 120; id. medianos á 80; habas á 23; harina de primera á 16 rs. arroba; id. de segunda á 15; id. de tercera á 14.

Líquidos.—Aceite á 52 rs. arroba; vino blanco á 12 rs. cántaro; id. tinto á 8. Lana blanca basta á 40 rs. arroba.

Id. negra basta á 30. Pieles de cabrito á 66 rs. docena. Id. de cordero á 84.

Peralta (Navarra).—La cosecha de cereales ha sido corta y los labradores quedan descontentos, lo propio sucederá con la de vino que se espera mediana; el tiempo sin embargo, para el desarrollo y madurez de la uva es bueno; algún tanto fresco y despejado.

Los negocios en todos los artículos de consumo están encalmados, pues aunque hay muchos deseos de vender no tenemos solicitantes de nuestros buenos vinos y las clases regulares se van agotando.

Los vendedores de trigo se retraen en vista de lo corta que ha sido la cosecha.

Hé aquí los precios á que cotizamos: Trigo á 44 rs. arroba; hembrilla á 48; cebada á 26; habas á 30.

Líquidos.—Vino blanco generoso pollo á 20 reales cántaro; tinto á 8.

Gaceta de hoy.

ULTRAMAR.—Real decreto jubilando del cargo de Sub-Intendente de Hacienda, de la provincia de Santiago de Cuba, á D. Carlos Cuervo y Aralgo.

—Otro concediendo los honores de jefe de Administración, libres de gastos, á D. José Montero y Vidal.

MARINA.—Real orden autorizando á los vapores españoles que vayan al extranjero, á cambiar sus máquinas para poder embarcar un primer maquinista de la nacionalidad que exija la casa constructora, por el término de seis meses de garantía.

HACIENDA.—Real orden confirmatoria de un fallo de la junta arbitral de Gijón, referente á un adendo y recargo impuesto en la Aduana de Avilés, á 296 kilogramos de planchas de zinc niqueladas.

Bolsin de ayer.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 66'85; fin de mes, 66'95 dinero.

Almanaque.

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de las Mercedes.

Temperatura.

Segun las observaciones de los señores Aramburo, hermanos, ópticos, la temperatura de ayer en Madrid á la sombra fué la siguiente:

A las ocho de la mañana, 18° centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 24° sobre 0.

A las cuatro de la tarde 22° sobre 0.

La máxima fué 26° sobre 0.

La mínima, 12° sobre 0.

El barómetro marca 790 milímetros. Lluvia ó viento.

Espectáculos para hoy.

APOLO.—A las 8 y 1/2.—Canto de ángeles.—Un cuento de Boccaccio y Las sombras de La Gran vía.—El marqués del Pimentón.—Arturo di Fuencarral.

LARA.—T. 2.º par.—A las 8 y 1/2.—El vitriolo.—Por delegación (estreno).—La almoneda del 3.º—Segundo acto de la misma.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Coro de señoras.—Niña Pancha.—Para casa de los padres.—Pepa la Frescachona ó el colegial desenvuelto.

ESLAVA.—A las 8 y 1/2.—Partes y coros.—Un gatito de Madrid.—La Calandria.—Te espero en Esclava tomando café.

MARTIN.—A las 8 1/2.—Lista de compañía.—El estudiante de Alcalá (estreno).—Lorito Real.—I comicitronati.

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—A las 8 y 3/4.—Funcion monstro.—Gran charivari, batusa y parodia de una corrida de toros.

Imp. de LA PUBLICIDAD, Valenzuela, 6.

Jenny repitió la pregunta, dirigiéndose á Shoking; pero este replicó:

—Tampoco lo sé. Mis instrucciones están selladas, y sólo podré abrirlas en alta mar. Entre tanto el capitán debe bajar por el Tánesis, como si fuésemos á Holanda.

Jenny esperó cerca de cuatro horas, entregada á las mayores angustias. A pesar de la seguridad de Shoking y de su fe en el *Hombre gris*, le parecía que había sucedido á su hijo alguna desgracia.

Pero de pronto apareció á orillas del río un coche de cuatro ruedas, con las cortinillas corridas.

—Es él—dijo Shoking.

—La irlandesa sintió latir su corazón; pero esperó.....

—No—dijo Shoking;—tu hijo llegará muy pronto y se marchará con nosotros. El *Hombre gris* me lo ha prometido, y cuando él promete, cumple.

—¡Oh!—dijo Jenny, juntando sus manos.—¿Qué me importa, si me acompaña mi hijo?

Había á bordo un capitán y marineros tan negros como Shoking. Un pabellón fantástico flotaba en el palo mayor, y el vapor tenía á proa el siguiente nombre en letras doradas: *Santa Fe*.

—He dado uno de mis apellidos al barco—dijo Shoking.

—¿Es de vuestra propiedad?—preguntó la irlandesa.

—Sí, ó más bien de la República de que soy embajador. ¿No ves cómo se me saluda?

En efecto; el capitán se había aproximado á Shoking, y le colmaba de cortesías, llamándole excelencia.

—Ven—dijo Shoking á Jenny;—voy á llevarte á tu camarote.

En estos momentos subía un hombre á la cubierta, que no era otro que John Colden, el condenado á muerte, el libertador de Ralph, á quien la policía de Londres, incitada por alta prima, buscaba hacía un mes inútilmente.

—¿Estáis vos aquí?—dijo la irlandesa.

—Sí—contestó John;—y esta noche estaremos al abrigo de la cólera y los rencores de la libre Inglaterra.

—¿Pero á dónde vamos?

—No lo sé—dijo John.

Para explicar lo que había sucedido, y lo que miss Elena había vislumbrado vagamente, gracias á la súbita aparición del *Hombre gris*, es preciso retrotraernos á aquel momento en que el negro, que no era otro que Shoking, había tocado en el hombro á Jenny la irlandesa, diciéndole:

—No temas y sígueme.

Jenny reconoció á Shoking por la voz; pues por lo demás hubiera sido completamente imposible. Lo único que Shoking había conservado era la manía del bien parecer.

Un momento contrariado en su envoltura de negro, que podía hacerle pasar por un criado, se des-

SECCION DE ANUNCIOS

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX.

Botella de litro. 28 reales.

Id. de medio 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

À LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente Amarga de Chiclana (Cádiz)

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de García Gutiérrez, núm. 9, y Risso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con esplendor y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carruajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos. Cocina francesa y española.—Mesa redonda á las cinco y media.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona. VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA

con escalas y extensión á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacífico.

Salidas trimestrales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto Rico y Habana.

Barcelona, el 25, Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extensión á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extensión á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE AGOSTO

El 10 de Cádiz, el vapor «Cataluña.»

El 20 de Santander, el vapor «Habana.»

El 30 de Cádiz, el vapor «Antonio López.»

VAPORES CORREOS Á MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Ilo-Ilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26.

El vapor «San Ignacio» saldrá de Barcelona el 26 de Agosto de 1887.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. — Para más informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio. — Cádiz, Delegación de la «Compañía Trasatlántica,» — Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá. — Liverpool, señores Larrinaga y C.ª. — Santander, Angel B. Pérez y C.ª. — Coruña, D. E. de Guarda. — Vigo, D. Antonio López de Neira. — Cartagena, Bosch hermanos. — Valencia, Dart C.ª. — Manila, señor administrador general de la Compañía General de Tabaco.

Alcalá, 5 J. BELMAR Alcalá, 5
ENTRESUELO ENTRESUELO

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

Alcalá, 5, entresuelo.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicación.

DIGESTIONES ARTIFICIALES
VINO BI-DIGESTIVO DE CHASSAING
PREPARADO CON PEPINA Y DIASTASIS
Agentes naturales é indispensables de la DIGESTION
25 años de éxito
contra las DIGESTIONES DIFÍCILES ó INCOMPLETAS
MALES DEL ESTÓMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, PÉRDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS ENFLAJECIMIENTO, CONSUMCION, CONVALESCENCIAS LENTAS, VÓMITOS...
PARIS, 6, Avenue Victoria, 6.
En provincia, en las principales boticas.



60 AÑOS DE ÉXITO

PILDORAS MORRISON-MOULIN N.º 1 y N.º 2
Purgante vegetal, depurativo de la sangre, CURAN los dolores, las Entendencias del Hígado, del Estómago, la Hidropesía, las Afecciones nerviosas. Estas Pildoras combaten los humores y las toxinas. Precio de la caja: 2 francos. — Exhíbase la firma y el nombre Pildoras Morrison sobre cada caja. — Con la Pomada dermatológica Morrison, curan también las Enfermedades de la Piel: Eczema, Psoriasis, Hemorroides. Precio de la Pomada: 2 fr. — Calle Louis-le-Grand, 30, París, y en las principales Farmacias.

« Ninguna preparación es superior á la Quina Anti-Diabética Rocher. »
(GACETA DE LOS HOSPITALES) (D.º DELMAS, 7 de noviembre 1882).
QUINA ANTI-DIABÉTICA ROCHER
EL MAS POTENTE TÓNICO Y RECONSTITUYENTE
Contra la Diabetes, la Albuminuria, la Fosfatimia, etc., y todas las enfermedades que influyen sobre la nutrición y de las que resultan la debilitación de las fuerzas, Anemia, Calenturas, Convalecencias difíciles.
Envío gratis y sin gastos de una Memoria interesante indicando las variedades, causas, síntomas y todas las consecuencias la Diabetes que toda persona cuidadosa de su salud debe leer con la mayor atención.
ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS
Evitar las Falsificaciones y exigir sobre cada frasco la Marca depositada R. F. así como el Sello de garantía de l'Union des Fabricants.
SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

CAPSULAS DARTOIS
CON CREOSOTA DE ALQUITRAN DE HAYA
Unico remedio pudiendo evitar ó curar la TISIS
Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. — Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados contra las: TOS, REUMA, CATARROS, ASMA, OPRESION, BRONQUITIS CRONICA, DEBILIDAD DEL PECHO.
A fin de evitar las falsificaciones, exigir el sello del Gobierno francés, en cada frasco. — Precio 14 reales. Fabricacion: PARIS, 105, Rue de Rennes. — Deposito en MADRID, Compañía Ibero universal, 52, Preciados, y en las princip. farmacias

pojó bien pronto de esa impresión, con motivo de las medallas y cruces que le había dado el *Hombre gris*, y que tomó por lo serio. Shoking estaba vestido á la última moda. Simpron, sastre reinante, había cortado sus prendas, y si no llevaba al cuello ninguna encomienda, á lo menos tenía una roseta multicolor en la botonadura del paletó. La roseta en cuestión distinguía al negro Shoking de los negros limpiabotas y le daba el aspecto de elevado personaje. Él se llevó á las irlandesa, que le dijo:

—¿Dónde me lleváis?

—Ya verás—dijo Shoking, llamando á un coche que pasaba desocupado.—A Rotheride—dijo al cochero, é hizo sentar á Jenny, colocándose á su lado.

El coche bajó desde las alturas de la Cité al puente de Londres, que atravesó; llegó al Boronhg y tomó la dirección de Rotheride.

—¡Oh!—decía Jenny durante el trayecto; tengo miedo por mi hijo.

—Tienes razón—contestó Shoking;—y desempeñas el papel de madre; pero yo, que sé que el *Hombre gris* no promete cosa que no cumple, estoy tranquilo. Tu hijo corre un gran peligro; pero se le salvará.

—¿Pero entonces por qué no me lleváis á Christ's Hospital? Allí debo quedarme, si deseo volver á ver á mi hijo. Y, por otra parte—dijo cándidamente la irlandesa,—¿por qué estáis tan ennegrecido, Shoking?

—No estoy ennegrecido; es mi color natural.

Mira.—Mojó su dedo y se puso á frotar el dorso de su mano izquierda, diciendo:—Ya lo ves; no se cae.

—Así, pues, ¿sóis negro? ¿Pero quién os ha puesto de esa manera?

—El *Hombre gris*, para que mis enemigos no puedan reconocerme.

—¿Y os quedaréis así?

—Me lo temo; pero—dijo Shoking—esta nueva condición no me disgusta. ¿Sabes cómo me llamo?

—Shoking, ó lord Wilmot.

—No es eso, querida mía. No soy lord; soy marqués. Me llamo Don Cristóforo y Córdoba, y Mendez, y Santa Fe, y Bogotá, gran oficial de la Orden del Elefante blanco, comendador del Aguila amarilla de Lituania, gran cruz de la Serpiente azul y embajador de la república de Matamoros.

Shoking dijo todo eso gravemente, de una tirada, como hombre que sabe muy bien sus títulos y dignidades. Jenny, á pesar de sus inquietudes maternales, no pudo menos de sonreír.

En fin, el coche llegó á Rotheride y continuó hacia el río. Un vaporcito encendía su máquina en el muelle.

—A él vamos—dijo Shoking.

Pagó al cochero, que despidió, tomó á Jenny por la mano y la condujo á un bote que se desprendió del vapor en cuanto fueron vistos. Pocos momentos después se encontraban á bordo.

—¿Pero queréis llevarme de Londres?—preguntó Jenny inquieta.—¿Y mi hijo? ¿Debo abandonarle?

XVIII

La irlandesa fijaba su ardiente mirada en el coche, dando muy pronto un grito de alegría. Un hombre acababa de salir con un niño de la mano. Si bien no tenía éste ya su traje de escolar de Christ's Hospital, la pobre madre le reconoció instantáneamente, á despecho de la distancia. ¡Era Ralph!

Ralph, vestido aún como en Hyde Park, á donde le había llevado la Sirena. ¿Pero quién era el hombre de cabellos blancos que tenía la apariencia de un anciano?

El marqués Don Cristóforo; es decir, el buen Shoking, se acercó al oído de la irlandesa, y le dijo:

—¡Es él!

Él, el *Hombre gris*, el ser extraño y poderoso que podía ennegrecer á unos y envejecer á otros á su gusto.

Al mismo tiempo, Shoking hizo una seña al capitán, que ordenó se echase el bote al agua, operación de algunos minutos, que pareció un siglo.